

La Paz es Posible Antes de Fin de Año Afirma Cristiani

BOGOTÁ, Colombia, diciembre 9 (AP).— El Presidente salvadoreño, Alfredo Cristiani, declaró el lunes aquí que "es factible firmar un acuerdo de paz antes de terminar el año" con los subversivos del FMLN.

"Lo que se requiere, por supuesto, es lograr posiciones racionales, y llegar a la mesa de negociaciones con la flexibilidad de la apertura de querer encontrar la paz", agregó el mandatario después de sostener una entrevista con su colega colombiano, César Gaviria Trujillo.

Cristiani vino a Bogotá sorpresivamente para informar a Gaviria Trujillo sobre los avances de las conversaciones de paz con la subversión, que se encuentran en su fase final tras 10 años de conflicto.

Colombia, México, Venezuela y España integran un grupo de países que apoya los esfuerzos del Secretario General de

las Naciones Unidas para lograr la firma de un acuerdo definitivo de paz en El Salvador. Cristiani decidió informar personalmente a los presidentes de los cuatro países de la fase final del proceso pacificador.

Cristiani dijo que la próxima y probablemente la última reunión de negociaciones se realizará en Nueva York a partir del domingo y expresó su esperanza de que los representantes subversivos acudan con "espíritu amplio" para poder suscribir el tratado de paz.

"Nuestra esperanza es que todos juntos, nuestros amigos y nosotros como país involucrado, podamos lograr antes del fin del año, en esta reunión de Nueva York, un acuerdo para terminar con el conflicto", dijo.

En una breve conferencia informativa,

-Favor pase a la página 54.

CRISTIANI LLEGA A COLOMBIA. Santa Fe de Bogotá, Colombia, diciembre 9. El Presidente de Colombia, César Gaviria (Der.), da la bienvenida a su colega salvadoreño, Alfredo Cristiani, el lunes, en el Palacio Presidencial de Bogotá. (Cable-foto AP).



EE.UU. Pide a Nicaragua que Frene Envío de Armas a FMLN

MANAGUA, Nicaragua, diciembre 9 (ACAN-EFE).— El embajador de Estados Unidos en Nicaragua, Harry Shlaudeman, afirmó el lunes, que "continúa" el trasiego de armas de este país para la subversión salvadoreña a través de la frontera con Honduras.

En un programa de opinión de Radio Católica, Shlaudeman señaló que en fechas no precisadas se han capturado dos cargamentos de armas en la frontera con Honduras destinadas al FMLN.

"Quiero ser muy claro de que yo no sé quién es el responsable (de ese trasiego de armas), pero esperamos que el gobierno nicaragüense adopte todas las medidas posibles para poner fin a ese tráfico", subrayó

Shlaudeman.

"Este es un momento bastante crítico en la historia de la guerra de El Salvador, donde las dos partes se están acercando a un posible alto el fuego y es importante que todos los amigos de El Salvador hagan lo posible para que haya paz en ese país", advirtió.

Shlaudeman, por otra parte, señaló que la "asonada" que afectó Nicaragua el 9 de noviembre pasado, "hizo bastante daño a la imagen del país" en el exterior.

El diplomático norteamericano, que llegó a Nicaragua el 11 de julio de 1990, señaló que las escenas de los

-Favor pase a la página 13.

Reunión de Gobierno y FMLN en Nueva York Será la Última

SAN MIGUEL DE ALLENDE, México, diciembre 9 (AP).— La reunión que el Gobierno de El Salvador y el FMLN sostendrán en Nueva York será la última de la negociación, posiblemente con asistencia del presidente Alfredo Cristiani, dijo el lunes el mediador de las Naciones Unidas.

"Puede llegar a ser indispensable, podría ser la condición sin la cual no es posible llegar a las decisiones más importantes", afirmó Alvaro de Soto, que encabeza a los mediadores de las Naciones Unidas en la negociación entre el gobierno de Cristiani y el FMLN, desde abril de 1990.

De Soto informó que las delegaciones se reunirán en Nueva York el próximo domingo después del receso que las partes tomarán al finalizar la actual ronda de negociaciones en esta ciudad mexicana.

Ante preguntas si la reunión será de alto nivel, con Cristiani y los miembros del FMLN, de Soto respondió que "hay trabajo que puede ser realizado por las comisiones negociadoras, pero es evidente también que facilitaría la toma de decisiones que hubiese esa participación al más alto nivel".

Agregó que el secretario general de las Naciones Unidas, Javier Pérez de Cuéllar, "confía en que los dos lados estarán dispuestos, como siempre lo han estado, a participar al más alto nivel, si las circunstancias así lo requieren".

Al ser consultado si la reunión será la última, dijo que "yo creo que sí, porque una vez iniciado el cese de fuego

-Favor pase a la página 31.



A PRISION. Bucarest, Rumania, diciembre 9. El dirigente comunista Ion Coman (Izq.), uno de los últimos aliados del ex-dictador Nicolae Ceausescu, sale de un corte de Bucarest, donde fue sentenciado a 25 años de cárcel. Coman fue hallado culpable de los asesinatos en masa en la ciudad de Timisoara. (Reuter).

Cautela Mundial Ante Disolución de la URSS

LONDRES, diciembre 9 (UPI).— Gobernantes mundiales reaccionaron el lunes con cautela en medio de agudas interrogantes por la aparente muerte de la Unión Soviética y la formación de una mancomunidad por parte de Rusia, Bielorrusia y Ucrania.

unos desconcertados por la proclamación el domingo de una nueva alianza entre los presidentes de Rusia, Bielorrusia y Ucrania, dijeron que esperan que todas las partes permencerán en calma, pero también dieron varias respuestas, en particular respecto a armas nucleares.

El presidente soviético Mijail Gorbachev, tomado completamente por sorpresa, pese a que aún comanda las Fuerzas Armadas, aumentó las preocupaciones al declarar a través de un vocero, luego de reunirse hoy con el presidente ruso Boris Yeltsin, que no reconoce la recién declarada mancomunidad.

"Su punto de vista es que ésta es la posición de Yeltsin, (el presidente ucraniano Leonid) Kravchuk y el líder bielorruso (Stanislav Shushkevich)", señaló el vocero de Gorbachev, Alexander Likhotal, después de la reunión. "Nadie está en posición de declarar algo así

-Favor pase a la página 13.



NOBEL DE LA PAZ. Oslo, Noruega, diciembre 9. Michael Aris (centro), muestra un retrato de su esposa Aung San Suu Kyi, ganadora del Nobel de la Paz, el lunes, en Oslo. Aris y sus hijos Kim (Izq.) y Alexander, recibirán el premio en representación de Suu Kyi, quien se encuentra bajo arresto domiciliario en Birmania. (Reuter).